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圖為被稱為「怪獸」的中國海警5901號船隻昨日下午3時許被發現駛離三描禮斯省海岸
線。

圖為沓威沓威省捕獲一條18英呎長的巨
鱷。當地居民將鱷魚移交給環境部處理。

63%菲人自認貧困 21年最高
本報訊：社會氣象站的最新調查顯示，

愈來愈多的菲律濱人認為自己很窮，自認貧

困水平升至21年來的最高水平。

社會氣象站表示，2024年12月的調查顯

示，認為自己貧困的家庭比例達到63%，比

2024年9月的59%上升了4個百分點。

社會氣象站說：「估計2024年12月自認

貧困家庭的數量為1740萬，2024年9月為1630

萬。」

該研究機構還表示，自2003年11月以

來，這是21年來自認為貧困家庭比例最高的

一次，為64%。報告還指出，自2024年3月的

46%大幅上升12個百分點至2024年6月的58%

以來，認為自己貧窮的菲律濱人的數量連續

第三個季度穩步上升。

社會氣象站表示，其調查顯示，最近陷

入貧困的人數有所增加。

報告說，63%的人認為自己很窮，其中

10.2%的人1至4年前並不窮，也不是最近才窮

的。社會氣象站表示，這意味著在2024年12

月估計的1740萬個自認為貧困的家庭中，有

280萬個是新貧困家庭。

與此同時，210萬人「通常貧窮」，即5

年或5年以上以前並不貧窮，1240萬人「一直

貧窮」，即從未經歷過沒有貧困的生活。

2024年，自認貧困家庭的年平均值為

57%，比2023年和2022年的年平均值48%高出

9個百分點。

社會氣象站稱，與此同時，11%的菲律

濱家庭認為自己處於貧窮和不貧窮之間，

26%的菲律濱家庭認為自己處於「不貧窮」

狀態。

該研究小組還指出，未獅耶（Visayas）

和棉蘭佬（Mindanao）的自認貧困率有所

上升，但大岷區和呂宋其他地區（Balance 

Luzon）的自認貧困率保持穩定。

社會氣象站說：「截至2024年12月，棉

蘭佬自認貧困率最高，為76%，其次是未獅

耶74%，呂宋其他地區55%，大岷區51%。」

食物貧困
社會氣象站表示，自認食物貧困的比例

也攀升至51%，比2024年9月和2024年6月的

46%上升了5個百分點。

該研究組織補充說，這一比例上升了5個

百分點，原因是未獅耶、棉蘭佬和呂宋其他

地區的人口增長，加上大岷區的人口比例保

持穩定。

社會氣象站說：「截至2024年12月，棉

蘭佬的自認糧食貧困率最高，為68%，其次

是未獅耶61%，呂宋其他地區42%，大岷區

39%。」

最新的社會氣象站研究結果與菲律濱統

計局的官方貧困數據進行了對比。

據菲統計署的數據，貧困人口的數量一

直在下降，從2021年的1990萬下降到2023年的

1754萬。

統計署表示，工資上漲、就業增加和經

濟增長使愈來愈多的菲律濱人擺脫了貧困。

政府矢言要在總統小馬科斯任期結束前

將貧困水平降至個位數。

衛生部教你如何核查殘疾人證
若顯示未登記應聯繫地方政府部門

本報訊：衛生部週三表示，殘疾人士若

發現其身份證編號未列於衛生部登記冊內，

應與其所在地的地方政府部門聯繫。

此聲明是針對社交媒體上所提出的擔憂

而發出的。在社交媒體上，有人反映商戶要

求通過衛生部登記冊核實殘疾人士的身分證

號碼，否則不提供折扣的情況。而部分殘疾

人士的身分證號碼未能在登記冊內找到。

有殘疾人士身份證持有人表示，他們被

告知有新的規則或備忘錄要求商戶必須檢查

登記冊記錄。

衛生部向《菲星報》澄清，不同城市和

市鎮的殘疾人士身分證編號格式可能有所不

同。

衛生部鼓勵身份證持有人向其所在地方

政府部門查詢所使用的格式。

衛生部同時強調，並未發佈任何備忘錄

或指令要求商戶在提供折扣前必須驗證殘疾

人士身份證是否在登記冊內。

殘疾人士身份證持有人可通過衛生部

網站的專頁或身分證驗證欄（https://pwd.doh.

gov.ph/tbl_pwd_id_verificationlist.php）核查其

身份證號碼。

衛生部向《菲星報》表示：「某些地

方政府部門採用了不同的身分證編號格式，

您可以致電或向他們查詢正確的編號輸入方

式。」 

衛生部解釋，有些殘疾人士的身份證號

碼僅包含五位連續數字。在這種情況下，持

有人可在五位數字前加上「00」，以符合總

共七位數字的編碼要求。

正確的身份證號碼格式為：RR-PPMM-

BBB-NNNNNNN，其中首兩位數字是地區代

碼，隨後為省份代碼、市鎮及描籠涯代碼，

最後為七位數編碼。

衛生部表示：「若經過以上排查後仍無

記錄，請聯繫發證的當地殘疾人士事務辦公

室。」 

聲明中指出，殘疾人士事務辦公室負責

將殘疾人士註冊到系統中，並可核實個人資

料是否已上載至衛生部登記冊內。

衛生部還提醒公眾，使用偽造的殘疾人

士身份證是刑事犯罪，根據《殘疾人士大憲

章》（第7277號共和國法），違法者將面臨

罰款或監禁。

殘疾人士可在酒店、住宿設施、餐廳及

娛樂中心等所有商戶享有20%的折扣。

此外，他們還可在購買電影、戲劇及音

樂會門票時享受折扣，以及在購買藥品及醫

療、牙科服務時享有優惠。

殘疾人士也可享受國內航空及海上交通

票價20%的折扣，以及包括鐵路、高架高速

公路及巴士車票在內的公共交通優惠。

食藥署早前表示，正研究取消殘疾人士

使用折扣手冊的規定，就如通過衛生部行政

令取消長者折扣手冊的做法一樣。

中國「怪獸船」駛離三描禮斯沿海
本報訊：中國最大的海警船近日駛離

三描禮斯沿岸海域，結束為期四天的停留，

但旋即又來了另一艘中國船艦。有關當局表

示，這是中方為維持其在該區域非法存在而

採取的一項有計劃行動。

據菲海岸警衛隊說，被稱為「怪獸船」

的中國海警船5901號——全球最大的海警

船——於1月8日週三進一步遠離了三描禮斯

海岸線。此前，該船在距海岸線60海浬以內

的海域停留了四天，最後一次被發現時距岸

線90海浬。

幾小時後，另一艘中國船隻似乎接替了

其位置。昨日下午3點，菲海岸警衛隊發現中

國海警船3103號，該船於一天前離開中國廣

東省，目前正停泊在距三描禮斯省潘達義特

海岸約60海浬的區域，正好是「怪獸船」剛

剛撤離的位置。

菲 海 岸 警 衛 隊 發 言 人 塔 列 拉 （ J a y 

Tarriela）表示：「這表明海警船3103號可能

是在替代怪獸船，從而維持其在菲律濱專屬

經濟區內的非法存在。」

菲海岸警衛隊指揮官加萬（Ronnie Gil 

Gavan）指派菲海岸警衛隊的Islander飛機確認

海警船3103號的存在。此前，加拿大的暗船

追蹤器首次偵測到其行蹤。目前，菲海岸警

衛隊的卡布拉號正前往該區域監視並挑戰其

存在。

兩艘中國船隻的位置均位於菲律濱200海

浬專屬經濟區內，該區域賦予馬尼拉對相關

海域的主權權利。

菲海岸警衛隊派出的船隻多次向該區域

的中國船隻發出無線電警告廣播，要求其駛

離西菲律濱海。相關錄音顯示，菲海岸警衛

隊人員在警告中引用了2016年的仲裁裁決、

《聯合國海洋法公約》及剛通過的《菲律濱

海域法》。菲海岸警衛隊週二表示，在其中

一次監視活動中，中國派遣了一架軍用直升

機在菲海岸警衛隊船隻上空盤旋。這促使加

萬指示其人員「保持不受威脅，不要採取可

能加劇緊張局勢的行動」。

總統府昨日對該艘重達1.2萬噸的中國

船隻的存在表示關切。文官長貝薩敏（Lucas 

Bersamin）未具體說明菲律濱的應對措施，但

表示「問題在於投射」。

雖然外國船隻被允許通過菲律濱專屬經

濟區，但菲海岸警衛隊於1月6日週一解釋，

中國海警船5901號的「不規則動作」表明其

並非從事「無害通過」。

這艘「怪獸船」出現的一個月前，兩艘

中國軍艦（解放軍海軍船隻）於12月4日首

次在黃岩島攔截並尾隨一艘菲海岸警衛隊的

船。

政府禁博彩 黑客打游擊繼續騙
本報訊：你是否曾經收到過銀行發來的

短信，要求你點擊一個鏈接？來電顯示或許

看起來很正規，但在點擊之前請三思——你

可能正在被詐騙。

信息通訊技術部長黃廷光（Ivan Uy）表

示，隨著菲律濱政府打擊實體電詐園區，黑

客已轉而採用「游擊戰術」。

他指出，黑客的技術不斷進化，成為一

大難題。

過去，黑客依賴電信網絡進行詐騙，因

此當人們收到詐騙短信時，可以辨別其來源

不明。然而，如今人們收到的短信顯示的來

電名稱可能是銀行或其他企業的名稱。

這種手法被稱為「駕車式黑客」（drive-

by hacking）——詐騙者攜帶設備，將車停在

商場等人流密集地區外。

黃廷光部長表示：「這些設備大多數是

走私進來的，因為它們是非法的。」 

部分設備曾在以往的選舉期間被政治人

物用來向潛在選民群發短信。

這些短信劫持設備能誤導手機，讓其誤

認為這些設備是正規的電信站點，從而截取

手機號碼。

黃部長解釋：「一旦他們截取到所有這

些號碼，他們就可以向這些號碼進行短信群

發，並可以在來電顯示上任意填寫銀行、電

信公司或信用卡的名稱，讓你誤以為這是正

規信息。」

有關部門必須實地追蹤這些黑客。黃部

長稱，這是一場「貓捉老鼠的遊戲」。

政府需要派遣人員來追蹤並攔截這些

黑客。黃部長透露，他們已經逮捕了一些黑

客。

信息通訊技術部目前正在分析從黑客手

中繳獲的設備，以研發應對方法。黃部長表

示，該部門正與電信供應商及國家電信署合

作，開發針對此類黑客手段的解決方案。

備受爭議的手機芯卡實名註冊法旨在終

結短信詐騙。然而，針對此類不再需要使用

個人手機芯卡的高級詐騙手段，該法律的有

效性受到質疑。

當被問及該法律是否仍具實際效用時，

黃部長指出，最初是有效的，但詐騙者迅速

轉向更高級的方式。

他解釋：「他們改用其他方法，而這

些方法不需要芯卡，而是依賴於我們所說的

OTT服務，例如Telegram、Viber或Messenger，

這些服務不需要芯卡。因此，他們使用這些

方式進行詐騙。」 

儘管手機芯卡實名卡註冊法的成效受到

質疑，但信息通訊技術部並未將推出另一個

相關法案列為首要任務。

第一步的解決方案是從操作層面入手，

因為立法過程需要時間。

詐騙者及其手段的進化速度會很快超越

法律的反應速度。

他指出：「我們目前正與國會合作修

訂網絡犯罪法，以採取更全面的應對方式。

像其他國家一樣，他們制定了針對『網絡危

害』的法律。」

黃部長表示，該法律可以增加針對「網

絡危害」的條款，涵蓋網絡犯罪、詐騙、黑

客等問題。

他 補 充 說 ：

「只要你在線上進

行的活動對他人造

成危害，那麼該法

律就會適用。」

未報告博彩巨額存款
張僑偉準備調查銀行

本報訊：參議員張僑偉昨日表示，他們

正在制訂一項單獨的決議，旨在調查銀行和

其他金融機構明顯未能報告菲離岸博彩運營

商的可疑交易。

張僑偉在參議院咖啡論壇上說：「這是

因為這個角度還沒有得到太多關注。但是洗

錢和POGO犯下的罪行一樣嚴重。所以我們也

應該詳細研究一下。」

他補充道：「正如我提到的，70億是如

何在沒有被反洗錢委員會發現的情況下存入

的，為什麼銀行沒有上報？當我們的存款超

過50萬披索時，肯定需要報告……這顯然是

一個失誤。」

張僑偉此前曾表示，郭華萍擁有的公司

參與了數十億披索的銀行交易，這可能使她

能夠在班班社建造和建立網絡博彩園區。

這位參議員推測，郭氏家族設立的公

司，如QJJ農場和QJJ刺繡，很可能被用作洗

錢渠道，為班班的網絡博彩園區建設提供資

金，估計耗資超過60億披索。

據張僑偉說，涉及郭氏公司的銀行交易

總額達數億披索，遠遠超出了其財務報表所

顯示的財務能力。

他甚至強調了反洗錢委員會對郭和其他

35人提起的洗錢案。

此案涉及的資金最初是用於支付Baofu房

地產公司的電費，但這些資金被系統性地通

過多個銀行賬戶洗錢，以掩蓋其非法來源。

Baofu是一家房地產開發商，擁有班班社網絡

博彩園區建設的土地。

岷市長承認去年僅支付
4個月收集垃圾服務費

本報訊：馬尼拉市長拉古那（Honey 

Lacuna）週三承認，垃圾管理公司Leonel 

Waste Management Corporation（Leonel）在

2024年僅收到

頭四個月的服

務費付款，但

她拒絕將市政

府尚未支付的

款項稱為「債

務」。

基 於 居 民

投訴，拉古那此前指責Leonel在合約於12月

31日到期前便停止了垃圾清理工作。然而，

Leonel否認了這一說法，並稱馬尼拉市政府

「總欠款金額達到5.6144億披索」。

馬尼拉市長表示：「2024年頭四個月

的服務費已經支付。此外，5月和6月的服務

費也有超過1.31億披索的資金到位，有待支

付給Leonel。但根據我們簽署的合約，這些

款項並非『到期應付款』，所以不能稱為債

務。」
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